



25 novembre 2025

Présentation de Julien Lecomte

Merci de ne pas avoir fait la grève de votre présence ce mardi !

Dans notre société où le débat public semble de plus en plus binaire et manichéen, où les opinions sont de plus en plus tranchées et tranchées, chacun doit choisir son camp, « pour » ou « contre », blanc ou noir, à la moindre polémique. En appeler à plus de nuance semble être une arme indispensable, un des outils essentiels au dialogue constructif et à l'action collective.

Le concept de nuance est tiré du vocabulaire de la palette chromatique et pousse à investiguer au-delà du blanc ou du noir. C'est une invitation à prendre en considération une autre perspective, à dépasser les oppositions simplistes et belliqueuses.

Mais, peut-on faire preuve de nuance sans être tiède, pourquoi avons-nous besoin de nuance dans nos échanges, et surtout, en sommes-nous encore capables ?

Julien Lecomte, auteur du livre « *Nuance ! La Puissance du dialogue* » tente de nous éclairer et de répondre à ces différentes questions.

Titulaire d'un master et de l'agrégation en information et communication, Julien Lecomte est formateur à l'université de Paix à Namur, depuis 2010.

Il a été professeur invité pour le cours d'« Enjeux épistémologiques et éthiques des médias et de l'éducation aux médias » dans le cadre du master en éducation aux médias à l'IHECS.

Il a aussi été expert pour le « Conseil supérieur de l'éducation aux médias ».

Passionné de philosophie et d'analyse critique des médias, il partage notamment ses réflexions et connaissances sur son site « Philosophie, médias et société » (Philomedia.be) et dans ses livres.

Vous vous intéressez à tout ce qui concerne de près ou de loin la question du sens de la vie et de notre place dans le monde. Et vous accordez énormément d'importance au relationnel.

Vous avez aussi d'autres occupations plus ludiques : vous avez dessiné quelques illustrations de BD, vous grattez un peu la guitare, vous tapez la carte ou faites du sport entre copains.

Mais je vous laisse à présent, Julien Lecomte, à votre plaidoyer pour... 50 nuances de la complexité du dialogue !

Nous vous écoutons.